

♪ 何のために生まれて 何をして生きるのか

44日間の夏休みが終了し、今日から2学期がスタートしました。この夏休み期間、保護者、地域の皆様方からのご指導、温かい声かけ・見守りのお陰で、子ども達一人ひとりがこうして元気に今日を迎えられますことに、改めて深く感謝申し上げます。

今年1月1日に発生した能登半島地震から早くも8ヶ月。先月8月4日と5日、姉妹都市能登町へ震災後2度目の訪問を行いました。4月下旬に訪れたときと比べて復旧復興はかなり進んでいるとは言え、多くの家屋が倒壊したままの状態に残っており、道路の破損・陥没箇所も数多くあります。時間の経過とともに忘れがちになりますが、今後も継続的に支援を続けていく必要性を強く感じました。

日本各地でこうした災害が起こるたびに私の中で思い出す方がいらっしゃいます。それは、災害ボランティアとして活動されていた尾島春夫さん(84歳)です。赤いシャツに捻りはちまき、いつも満面の笑みをたたえる尾島さんは、地元大分県から自家用軽ワゴン車で全国各地の被災地へ駆けつけ、1人で復旧活動・行方不明者捜索に加わっていました。

「私はボランティアだから、そういうのはもらえません」

2018年の西日本豪雨の際、行方不明だった2歳の男の子を発見し、家族に引き渡した際、祖父から風呂を勧められた尾島さんが、そう断る映像が流れていました。軽ワゴン車に食料や水、寝袋などの生活用品を常時積み込み、助ける相手側に絶対に迷惑をかけないのが信条という尾島さん。「自己完結するのが真のボランティア」と話されていました。また、活動費は自分の年金から捻出していました。

現在尾島さんは、病で右目の視力を失い、胃癌も発見されたといえます。それでも毎日の日課は、別府湾の海岸に打ち上げられたペットボトルや漂流物のゴミ拾いだとのこと。そして事故で故障したトレードマークの自家用軽ワゴン車の修理が終われば、身体と相談して被災地に赴くつもりだと話されているそう。どこまでも、徹底して人のために尽くそうとする尾島さんです。

尾島さんと比べて、自分自身の見返りを求める姿勢の何と多いこと。これだけお金を払ったのに・・・、これだけ助けてあげたのに・・・、これだけやってあげたのに・・・。自分の行為に対しての見返りを求める気持ちがどこかに存在している。何と傲慢で、不遜なこと。

人間でも動物でも親が子を育てるとき、自分の行為に対価を求めているのでしょうか。純粋に、素直に我が子を愛する心から行っている行為に、見返りを求めることはありません。自分自身の行いに対価を求めないときこそ本物。こうしたことを自分自身に問い直してみると、自分の本音に気づきます。

来年度4月から始まるNHKの朝ドラが、アンパンマンで知られる漫画家、やなせたかしさんとその妻をモデルとした「あんぱん」に決定したというニュースが流れていました。有名なアンパンマンのマーチの冒頭には「何のために生まれて 何をして生きるのか」「何が君の幸せ 何をして喜ぶ」という子ども達が歌うには、なかなか重い歌詞があります。作詞のやなせたかしさんが問い続けた生きる意味。

我々は「何のために生まれて」きたのでしょうか。周囲の人の幸せのためには、空腹な人にアンパンマンが自分の顔をちぎって相手に食べてもらうように、自分を犠牲にしてでも救う。周囲の人が幸せになることが自分の喜びにつながる。その理想をやなせさんはアンパンマンに託したように思います。

「何をして生きるのか」。それは自分で選択することができます。毎日毎日、一瞬一瞬が選択の連続です。その選択の中で大切なことは、誰が見ていても見ていなくても誠実であること。自分の生き方がきれいで誠実か、またはその逆になっていないか、自分で考え、正しく実行することだと思います。

尾島さんは我々に「何のために生まれて 何をして生きるのか」への一つの答えをその姿で示してくださったと思います。今、我々は尾島さんと全く同じことはできないのかもしれませんが、尾島さんの生きる根幹にある、人への優しさや気概といったものは感じ取る必要があると思います。

2学期も我々教職員一同は、「笑顔 信頼 自立」の学校教育目標のもと、南流中の大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に全力で立ち向かっていきます。

保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにとぞよろしくお願いいたします。

令和6年度 夏休みを終えて



○夏の教育面談が行われました

7月の終業式の後から、各学年で教育面談が行われました。猛暑の中、学校に足を運んでいただき、ありがとうございました。1・2年生は、1学期の学校での様子や家庭での過ごし方など、担任とたくさんのお話しをすることが出来ました。3年生は、来る進路に向けての話しが中心となりました。1学期を振り返り、2学期へのよいスタートが切れることを願っています。



○大会・コンクールが終わり新体制での部活動スタート！！

葛北大会、県大会、関東大会、コンクールが終わり、多くの部活動で、3年生が引退し、この夏から2年生中心の新体制がスタートしました。各部活動では、新たな目標を決め、3年生の先輩から受け継いだ伝統を守りながら、新たな活動がスタートしました。9月の新人戦に向けて、南流中の力を高めていってほしいです！！



○体育祭に向けて準備が始まります！！



10月3日（木）の体育祭本番に向けて、体育祭の練習が始まります。9月12日（木）から、授業の2時間を体育祭練習に当てます。そして、中間テスト（9月26日木・27日金）が終わった、30日（月）から、体育祭に向けて本格的な活動が始まります。



9月の行事予定		9月の行事予定			
	主な行事予定	下校時間		主な行事予定	下校時間
2日（月）	2学期始業式・部活動休養日	11:00	17日（火）	生徒会選挙立候補受付	17:15
3日（火）	実力テスト・給食開始	17:45	18日（水）	部活動休養日	15:15
4日（水）	部活動休養日・代表委員会	14:20	20日（金）	1年いじめ防止授業	17:15
5日（木）	生徒会選挙公示	17:45	22日（日）	スタディーウィーク開始	
6日（金）	避難訓練	17:45	23日（月）	振替休日	
9日（月）	後期日課開始	17:30	24日（火）	芸術鑑賞会	16:10
11日（水）	部活動休養日・委員会	14:20	25日（水）	葛北駅伝大会	16:10
12日（木）	体育祭練習開始～10月2日	17:30	26日（木）	中間テスト1日目	13:10
13日（金）	葛北スピーチコンテスト	17:30	27日（金）	中間テスト2日目・給食なし	11:45
16日（月）	敬老の日		30日（月）	体育祭練習	17:00

- * 10月1日（火）に体育祭の予行練習を行います。
- * 10月2日（水）は、部活動休養日で体育祭の準備を行います。
- * 10月3日（木）に体育祭を行います。